

二中学区小中一貫通信 第4号

令和6年11月13日(水) 発行:小中一貫プロジェクト委員(緑小:鯉淵)

下野市の樹である「けやき」も美しく色づく季節となりました。

今月は、クリーン活動など小中一貫のメインの活動が続きますが、同時に今年度の一年間の活動をまとめる時期でもあります。先生方にはお世話になりますが、どうぞよろしくお願いいたします。



1 担当校長あいさつ

祇園小学校 星野 良子校長先生

11月だというのにまだ暑い日があるなど、服装に迷ってしまうくらい季節がおかしいと感じられます。先生方も体調管理にどうぞお気を付けてください。

7月22日に、二中学区の「子ども未来プロジェクト」が行われ、「下野市いじめ防止強調月間」と「クリーン活動の活性化」について話し合いました。早いもので、それら話し合ったことを実践する月となりました。子供たちはとても活発に話し合うことができ、いじめ防止・クリーン活動共に充実したよい活動になることと思います。

また、掲示板等を確認すると、小中の先生方の活発なやりとりが見られます。緑小などは道徳の授業実践の指導案を数多く挙げて頂いています。

第4・5回目の研修に向けてまとめの時期に入ってきますが、もう一度二中学区の目指す子供像をチームごとに確認し、目指す子供像に近づいていけるよう、取組をお願いします。



2 各部会活動報告

○学習指導チーム



前回の研修会から3ヶ月間の取組の確認をしました。S&U 研修会や一人一授業、中堅研修などを掲示板でお知らせし、実際に行き来は難しかったが、内容の交流を図りました。学習指導チームでは、対話を通して「聴き合う力」の育成を目指し、小学校では国語科を中心に、中学校ではすべての教科で話し合い活動を取り入れて取り組んでいます。特に話し合い活動では、個人で考え、ペアや全体で共有した後、最後は個に戻すことが大切であることや、小学校の国語科では、単元のゴールに向かって、今やっている学習は何のためなのかということ子供たちと共有することが大切であることを確認しました。

○心づくりチーム

今年度の4つの取組についての成果と課題の確認を行いました。一つ目の成果として、小学校の道徳教科書改訂に伴い別葉を作成しました。その際、ふるさと学習に関することにはかんぴくんマークを、小中一貫、人権、いじめに関することには、こまろマークを添付しました。令和7年度には中学校の教科書が改訂になるので、中学校の別葉を作成すること、作成した別葉を活用することが課題として挙げられました。

二つ目の成果としては、読書郵便の実施です。中学生と小学校低学年の交流の機会として、中学生からおすすめ

の本を紹介する手紙を書いて送り、小学生が読んでみた感想等の返事を書きました。互いにあたたかい交流の機会となりました。



○健康チーム

第2回からだ WEEK の取組について確認をしました。

(体育部)

- ・持久走練習でがんばりカードを活用すること
- ・体力向上コーナーを設置し、体力の伸びや苦手を知り、来年度の体力テストにつなげる。
- ・委員会による体力向上イベントの実施

(保健部)

- ・朝の立腰タイムが定着してきたので、今後も継続していく。
- ・視力低下への対策として、ビジョントレーニングや視力チェックシートの活用をしていく。
- ・外遊びを奨励し、できるだけ日光浴をさせる。

(給食部)

- ・「朝ごはん毎日食べよう週間」の実施
- ・体力向上献立(カルシウム・タンパク質・ビタミン)で中学生が考えたメニューが提供される。メニューについての紹介動画を作成しており、小学生にも視聴してもらう。



○つながりアクションチーム

以下の4点について話し合いました。

(1) いじめ防止強調月間の取組について

- 夏休みに小中交流で児童・生徒が話し合った内容で実践すること
祇園小……ふれあいの木、全校集会、祇園川柳
緑小……クラス・個人で標語を作成
二中……感謝の木、いじめについての話し合い

(2) 小中クリーン活動についての連絡・最終確認

(3) 子ども未来プロジェクト活動報告について

11月「いじめ防止強調月間」の取組の様子を写真で記録に残す

(4) 第5回研修会(12/11)の内容(成果と課題・今年度のまとめ)の確認



3 下野市教育委員会 石崎 真清先生より

小学校は、運動会、中学校は文化祭、定期テストなど、行事が立て込む時期ではありますが、小中交流が一番多い11月の活動を進めていただき、ありがとうございます。また、校長先生方には、学校ホームページでも活動の様子を情報発信していただいております。大変ありがとうございます。学習指導チームの小中乗り入れ授業についてや、健康チームの給食動画の取組みなどについても今後も継続して取り組んで欲しいと思います。

先日行われました「ふれあい学習推進委員会」では、学校運営協議会の二中学区代表者の方から、小中合同クリーン活動に向けて、地域の子供たちと進んで声掛けなど、交流のための工夫が発表されておりました。また、ホームページだけでなく、回覧板でのお知らせは高齢者にとって大変有り難いとのことでした。

二中学区のさかんな取組について、小中一貫プロジェクト委員会でも是非発表して欲しいと思います。

